

文化

沈黙に向き合う
沖繩戦聞き取り47年

(89)

石原 昌家

「これが沖繩戦だ」と 展示の確認を取り合い、往いて二日間の史料が、本 民犠牲の諸相」のコーナー 連載で前回 紹介した『國 でのコビー展示にこぼけ 士決戦教令』の二巻 だ。 大阪の戦争資料館「P1 在を知ったのは新資料館開 入おおさか」から講演を依 館直前だったので、新編平 類された際に、資料館改ざ り和祈念資料館の監修委員会 入事件は全国で展開してい る反日資料館攻撃の一端で と、急ぎよ電話で全委員と あることが分かったことに



1945年6月15日に出された久米島部隊 指揮官(鹿山兵衛長)の「運」で、米 軍の宣伝ビラ所持者は銃殺すること を記した内容(左の囲んだ部分)

「これが沖繩戦だ」と 展示の確認を取り合い、往いて二日間の史料が、本 民犠牲の諸相」のコーナー 連載で前回 紹介した『國 でのコビー展示にこぼけ 士決戦教令』の二巻 だ。 大阪の戦争資料館「P1 在を知ったのは新資料館開 入おおさか」から講演を依 館直前だったので、新編平 類された際に、資料館改ざ り和祈念資料館の監修委員会 入事件は全国で展開してい る反日資料館攻撃の一端で と、急ぎよ電話で全委員と あることが分かったことに

平和祈念資料館問題 ②

「米ビラ私有は銃殺」

日本軍、相次ぐ住民虐殺

ついで、本連載の第84回(6月15日付)に書いた。その講演後、面識のない聴衆の一人が、大分県研究室に司馬遼太郎著『街道をゆく6、沖繩・先島への道』(朝日文庫)を讀むようにと、数カ月後、送付してくれた。私が講演で話したような内容が書いてあるとのことだった。すぐに手にすることはな が、やがて、押し殺したよ

かつたが、ある日、拾い読みしたら『国土決戦教令』を讀んだ時に運動する一文が目にとまり、息をのんだ。『街道をゆく6、沖繩・先島への道』(41頁) まさに大本営陸軍部の国土決戦教令で、敵が住居を上陸したとき出動するたぬ、板本軍佐野在連隊の戦車隊に配属されていた。司馬氏は大本営から派遣された人の説明があったとおり、日軍の顧問を聞かされた。敵

撃つ殺してゆけ

字徒出陣の司馬遼太郎氏は、敵が関東地方の沿岸に上陸したとき出動するたぬ、板本軍佐野在連隊の戦車隊に配属されていた。司馬氏は大本営から派遣された人の説明があったとおり、日軍の顧問を聞かされた。敵

本土でも惨状に

私は、1981年8月15日、大分県の教員組合から戦争終結記念講演を依頼された。初めに日本本土で沖繩戦の惨状について話すと、側面

皇軍の本性

展示資料の⑥「久米島部隊指揮官 敵の宣伝ビラ所持者は銃殺す」の史料は、皇軍の本性を示す貴重な現物展示である。昭和二十年六月十五日、久米島部隊に米軍が久米島上陸し、島の緊張は極度に高まり、警防団本部も解散した。28日

「久米島の戦争」

球美子、島袋由美子、ななや文庫、2010年)の年表によると、この運が出た前後の記録で発令の経緯が推察できる。『6・15北原比呂志』(次回は9月後半掲載)